

# El comercio, satisfecho con el Black Friday y otea una campaña navideña con aumento de ventas

## Los altos descuentos fomentaron las compras durante la semana pasada

**Los comerciantes de las principales zonas comerciales de la ciudad aprueban con nota la adaptación leiridana del Black Friday. Los descuentos fomentaron la afluencia de compradores.**

Lleida  
M. ROMERA

Después de una semana de anuncios y ofertas de última hora, los comercios ven ahora con perspectiva positiva la celebración del Black Friday. Rosa Eritja, presidenta de la Fecom, celebra que los empresarios "están contentos" y que las ventas de la semana pasada fueron "el pistoletazo de salida" de una campaña de Navidad que se pronostica de leve recuperación económica.

L'Associació de Comerciants de l'Eix Comercial se preparó de forma especial para la adaptación española de una fiesta de descuentos típica americana e,



FOTO: Lidia Sabaté / El Black Friday se celebró la semana pasada

incluso, diseñó carteles para los comercios que se sumaron a la estampida de descuentos. Llorens González, presidente de la entidad, aseguró que la valoración por parte de los más de 20 empresarios que participaron en el Black Friday es positiva y que cualquier iniciativa que fomente

el comercio en la ciudad será bien recibida.

Por su parte, Josep Bellera, de l'Associació de Comerciants de la Zona Alta, fue un tanto más crítico con una campaña que considera que "está hecha para las grandes superficies". Según Bellera, "el comercio local ya realiza los des-

### La Zona Alta instalará un tobogán de hielo en Ricard Vinyes

La empresa organizadora de eventos, Idea de Patata, y l'Associació de Comerciants de la Zona Alta suma esfuerzos para instalar en la plaza Ricard Vinyes un tobogán de hielo sintético de más de 20 metros durante las fiestas de Navidad. A partir de este viernes y hasta el próximo 10 de enero, la emblemática plaza de la ciudad acogerá un parque infantil en el que, además del tobogán, también se instalará una zona de karting a pedales para los más pequeños. Además, los organizadores prevén colocar un fútbolín, una pista de *air hockey* y diseñar concursos, actividades y sorpresas. Josep Bellera, presidente de la asociación de comerciantes, puntualizó la colaboración con la Paeria en este nuevo proyecto.

Paralelamente, en la plaza Sant Joan habrá instalada una pista de hielo que dinamizará la actividad navideña en el Eix Comercial de Lleida.

### Diseñan un sello para concienciar sobre el cuidado del suelo



FOTO: SECS / Imagen del sello diseñado de forma especial

La Sociedad Española de la Ciencia del Suelo, presidida por el ex rector y profesor de la Universitat de Lleida (UdL), Jaume Porta, conmemora el Año Internacional del Suelo del próximo 5 de diciembre con la elaboración de un sello especial. A escala global, Naciones Unidas ha organizado para el día 7 de diciembre en Viena la UNODC Conference estando prevista para entonces la clausura oficial del 2015 AIS.

Con esta actuación, desde la Sociedad Española del Suelo pretenden sensibilizar a la población sobre la suficiencia y seguridad alimentaria, la mitigación del cambio climático y la protección de la biodiversidad y los ecosistemas. Precisamente, del suelo, proceden el 95% de los alimentos humanos.

### Conferencia sobre paro y garantía juvenil mañana en la Facultat de Dret de la UdL

## Antisida conmemora el día de la enfermedad con actividades en Lleida

Con motivo del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, Antisida Lleida ha organizado para hoy diversas actividades por toda la demarcación. En Lleida se leerá un manifiesto a las 12.00 horas del mediodía en la plaza Paeria y, seguidamente, se creará un lazo gigante humano que se realizará de manera simultánea en diferentes lugares de Catalunya.

Además, también habrá mesas informativas desde las 9.00 horas de la mañana hasta las 15.00 horas de la tarde en el Hospital Universitari Arnau de Vilanova de Lleida, el Santa Maria y el CAP de Rambla Ferran. El stand principal

Salut mejorará la detección hasta el 2020

33.600 afectados en Catalunya

de la entidad estará colocado en la plaza Paeria y acogerá actividades lúdicas de la mano de alum-

nos de Medicina de la UdL. Para acabar, ya por la tarde se ofrecerá una chocolatada y se realizará una rueda de *Street Dance* con la colaboración del Departament de Joventut de la Paeria.

#### AUMENTAR DIAGNÓSTICOS

El Departament de Salut centra sus esfuerzos en conseguir el compromiso de ONUSIDA para el 2020 de aumentar el 90% la proporción de personas con VIH diagnosticadas, de incrementar el 90% de personas en tratamiento y que, de estas, también el 90% tenga carga viral indetectable. Es el llamado objetivo 90/90/90.

Actualmente, se estima que en Catalunya hay 33.600 personas que viven con el VIH, de las cuales el 48% tienen una carga viral suprimida. Durante el 2014 se notificaron 734 nuevos casos, una cifra ligeramente inferior a la de los últimos años.

cuentos que considera oportunos durante el año a sus clientes más fieles y con eventos como el de la semana pasada se ve obligado a participar y, tal vez, no sea lo que más le convenga". Aún y así, la valoración también fue positiva, "el buen tiempo acompañó y la gente se motivó a comprar".



FOTO: Tony Alcántara / La diputada Violant Cervera presidió el acto

## Charla sobre voluntariado en la Diputación de Lleida

La diputada en el Parlament de Catalunya, Violant Cervera, presidió ayer la conferencia *Llei del voluntariat i foment de l'associacionisme*, en el marco de la

celebración de la Setmana del Voluntariat. Paralelamente, mañana tendrá lugar la Fira del Voluntariat en la plaza de la Catedral de Lleida.